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Monsieur le commissaire, 

Permettez‐moi  par la présente,  de vous faire connaître mon opinion dans une cause que vous 
animez présentement, soit celle de la restauration des Trois lacs. Je suis présentement vice‐
président de l’association des résidents des Trois lacs, cependant je tiens à vous préciser tout de 
suite que c’est strictement à titre personnel que je désire vous faire connaître mon appréciation 
dans ce dossier qui me tient profondément  à cœur. 

Je pense qu’il est extrêmement important pour vous de savoir qu’il y a maintenant presque 
trente ans qu’un groupe de citoyens principalement formé de résidants des Trois lacs, ont 
constaté et ont été malheureusement forcés de réaliser que le lac était atteint d’un 
vieillissement prématuré et qu’il était plus qu’important et capital d’agir afin de remédier à 
cette situation alarmante même à cette époque.  Sachez monsieur le commissaire, qu’il y a 
maintenant près de trente ans que plusieurs citoyens et résidants se dévouent bénévolement 
dans le but de trouver et d’apporter des solutions valables afin de rectifier et corriger ce 
phénomène envahissant. 

Ces valeureux résidants se sont  réunis et ils ont formé une association qui regroupera  tous les 
résidants et que l’on reconnait aujourd’hui sous l’appellation de l’ARTL.  Ils se sont alors 
concertés et ils ont formé une équipe de travail dynamique. Ils auront dressé une liste 
d’objectifs afin de redonner à ce plan d’eau sa fraîcheur d’antan, et pour se faire, ils établiront 
un plan d’action solidement structuré afin de trouver les méthodes efficaces pour rectifier la 
situation dans le plus grand respect de la protection de l’environnement, et en protégeant 
l’habitat de la faune aquatique. 

Ils se donneront alors comme mission de redonner au lac Trois lacs toute sa richesse, sa valeur 
et sa désinvolture d’autrefois. Ils tenteront aussi de préserver la qualité et la beauté naturelle de 
ce plan d’eau et de son bassin versant afin de préserver et de valoriser ce joyau touristique et 
récréatif qui est malheureusement atteint d’eutrophisation sévère.  Il ne faut surtout pas oublier 
que ce berceau naturel est le moteur économique indispensable, essentiel et important à une 
région qui est drôlement  émoussée économiquement par les temps qui courent. 

Il y a maintenant près de trente ans que de vaillantes personnes ont consacré généreusement 
de leur temps et de l’énergie, en effet plusieurs personnes se sont succédés au sein de cette 
association afin d’atteindre les objectifs  qu’ils s’étaient bravement fixés. Des hommes et des 
femmes se sont relayés et ont généreusement consacré de leur précieux temps dans le seul but 
de remplir cette mission première qu’ils avaient savamment établie. Fait aussi très important à 
mentionner, sachez aussi que ces citoyens et résidants ayant tellement à cœur le dénouement 
heureux de ce projet, ils ont volontairement élaboré et consenti à mettre sur pied un système 
de taxation afin de contribuer financièrement à sa mise en œuvre et à son succès. 
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Je crois fermement monsieur le commissaire, qu’il est plus que temps que l’on mette derrière 
nous l’immobilisme de certains ministères et même de certains fonctionnaires de peur soit 
disant de se mouiller. Je souhaite que l’on en finisse avec le laxisme de certaines instances 
gouvernementales qui prennent plaisir à laisser dormir certains dossiers peut‐être moins 
importants mais combien significatifs pour une région ou une population concernées. Je tiens à 
vous le répéter, vous ne pouvez vous imaginer dans quelle mesure il est souhaitable et notable 
pour les résidants et tout aussi bien que le bien être de la santé financière de notre petit coin de 
pays. 

J’aimerais vous le déclarer, j’ai énormément apprécié votre travail  lors des deux premières 
journées d’audiences. Votre ouverture d’esprit et votre positivisme lors de ces deux séances ont 
inspiré en moi un sentiment de confiance dans les recommandations que vous présenterez à la 
ministre. Je suis persuadé que vous ne vous laisserez pas influencer négativement par les 
opinions de gens venus d’ailleurs et qui viennent interférer dans les discussions entre la Régie et 
les professionnels des ministères concernés pour mettre en place un projet acceptable.  Ne 
serait‐il pas plus profitable que ces gens utilisent leurs compétences pour travailler à une saine 
réalisation du projet plutôt que de vouloir en faire un débat politique sur la gestion des lacs au 
Québec, la prolifération du pompage de sédiments ou l’utilisation des argents publics.  Pourquoi 
ne pas travailler à construire plutôt qu’à détruire ?  J’espère que c’est dans cet esprit que vous 
retiendrez  leurs préoccupations. 

 

En terminant, il serait aussi important de rendre hommage à la régie inter municipale qui 
chapeaute maintenant ce projet. Celle‐ci s’est entourée de personnes compétentes qui ont 
effectué un travail colossal et d’une compétence remarquable. Il aura fallu plusieurs mois de 
travail, moyennant un investissement important, mais le projet qui vous est présenté 
aujourd’hui tient compte de tous les risques reliés à l’environnement et à la préservation de la 
faune aquatique et de son habitat naturel. 

 

Gilles Drolet 

 


